

société de Sofia compte le plus de membres (138); vient après celle de Philippopoli (64).

Pendant l'année écoulée l'Association a fait tenir 40 conférences et référés sur l'instruction et 107 conférences publiques; 10 cours spéciaux ont été organisés; à Sofia il y a eu 182 cours et conférences populaires; 20 représentations théâtrales ont été données, 35 matinées soirées etc.

La Société de Sofia a reçu une subvention de 1000 francs de la part du Ministère de l'Instruction publique. Pendant l'année 1909 les revenus de l'Association se sont élevés à 20'486 francs 82 c.; les frais atteignent la somme de 8.819 fr. 08.

Le capital de l'Association est de 27.292 fr., dont 9.128 fr. pour le fonds «Assistance».

L'Association a son organe, «Le journal des professeurs», rédigé par. M. Iv. Képoft.

Le président de la Société est M. N. Staneff; vice-président: M. le D-r V. Nikoltchoff; secrétaire: M. St. Veltcheff, caissier: M. O. Barbar; membres: M. M. le D-r N. Alexieff, A. Radoslavoff, St. Kisseloff et Siniguersky.

2.

Association des sociétés de gymnastique «Younak»*).

En 1892 sur l'initiative des professeurs des écoles secondaires et des progymnases furent créées des sociétés de gymnastique pour fortifier les forces physiques et morales de ses membres.

En 1898 lorsqu'il y avait déjà un nombre suffisant de sociétés, sur l'initiative de la première société de gymnastique bulgare «Younak» à Sofia, un congrès fut convoqué dans la capitale de la jeune Bulgarie et on jeta les assises de l'organisation des sociétés de gymnastique en une seule Association: «Association des sociétés bulgares de gymnastique» Younak.

Le but de l'Association est de réunir en une seule toutes les sociétés de gymnastique du Royaume, de se soutenir et de s'aider mutuellement, de mettre de l'uniformité dans leur activité, de répandre le goût de la gymnastique en Bulgarie.

Après l'organisation de l'Association, presque dans toutes les villes de la Bulgarie furent fondées des sociétés de gymnastique, qui entrèrent comme membres de l'Association. Peuvent être membres de ces sociétés tous les citoyens appartenant à toutes les classes de la population. Sont membres également des cohortes de jeunes gens et d'adolescents. Ces sociétés sont dirigées par leurs comités et d'après leurs statuts. A la tête de chaque société est placé un comité de sept membres et une commission technique.

Actuellement l'Association bulgare de gymnastique compte 48 sociétés, 4200 hommes et jeunes gens, 400 jeunes filles et

*) Héros, brave, cadet.